

PIDIENDO LA AMNISTIA

¡Valencianos: á la manifestación!

Las cárceles y presidios de la nación encierran entre sus muros, obreros é intelectuales que se distinguieron por proclamar la legitimidad del derecho de huelga, sancionado por las leyes. Los hombres que ocupan el poder pretenden otorgar un indulto que lleva aparejada la pérdida de los derechos civiles y políticos; el pueblo español exige una amnistía, que supone la reintegración á la vida pública de los ciudadanos honrados que se encuentran en prisión.
¡Valencianos! Acudid mañana, á las once, al Parque de Emilio Castelar y realizaréis una gran obra de humanidad y de justicia.

MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en dos días con las «cápsulas Koch», 3 pesetas. Llagas, bubones «Pomada Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, «Purgativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71. Gamir, San Fernando, 34 y otras. Prospectos gratis. Clínica. San Vicente. 102. 1.º

Compañía Transmediterránea

SERVICIO PARA BARCELONA
Salidas fijas de vapores con carga y pasaje todos los martes y sábados, á las seis de la tarde, en vez de los martes y viernes, como venía efectuándose.

Revolución

Hacia una nueva España

Se precipitan los sucesos en la política española. Desde el manifiesto militar de Junio no pasa semana sin que un nuevo acontecimiento venga á acentuar la gravedad de la situación.
Así hemos llegado á la disolución de los partidos dinásticos y á la ausencia de toda autoridad, como no sea la subterránea é irresponsable de las juntas de defensa.
Se ha dicho que la historia se repite. Es verdad, en cierto modo. La situación de un pueblo, el estado de conciencia de una colectividad nacional engendra fatalmente hechos idénticos con los que se manifiesta el espíritu íntimo de la opinión. Diríase que estamos en los tiempos que precedieron á la caída de María Cristina, iguales á los que dieron como resultado el destronamiento de Isabel II.
Los avances del liberalismo determinaron primero en las derechas brutales represiones. Cuando vieron que eran presa de la impotencia apelaron á otros medios, por ellas reprobados como gentes de orden y sensatas. Rota la disciplina de los partidos que mantiene la autoridad de los directores y la obediencia de los demás, se desatan las ambiciones, comienza una lucha feroz, salvaje, por ocupar una posición para el porvenir. Nadie se acuerda, no ya del bien de la patria, pero siquiera de las instituciones de los ideales en los que ponían la razón de su propia vida política. Surge la verdad, la fea verdad de los que sólo por conveniencia se llaman monárquicos y no son más que seres amorales, corrompidos, que se mueven á impulsos del instinto, de la pasión brutal.
Y era en aquellos tiempos cuando la difamación humeaba en lo más íntimo á los culpables, alejados del poder que les imponía silencio en la complicidad, se acusaban mutuamente. Surgían los choques violentos entre las personas, los palacetes nos descubrían vergüenzas de alcoba y la rancia nobleza, la de «Pequeñeces», sustituida á las vueltas en sus tertulias y bailes. Y sobre todo ello el ejército, parte por el natural malestar, parte por manejos de los políticos ó ambiciones de uno ó varios generales dividiese en bandos y perdía su eficacia como fuerza defensora de la patria.
¿No ocurre lo mismo actualmente? Basta leer las secciones telegráficas de la Prensa para ver reproducidas aquellas épocas turbulentas de nuestra historia moderna. Duenos mortales; cartas como la de Alba, que intentaba contrarrestar ciertas campañas con el minucioso relato de su vida íntima, desde que su abuela hubo de legarle determinados bienes hasta los episodios anteriores y posteriores á su viudez; juntas de defensa de los militares que inician su vida pública con la sublevación de Junio y en Noviembre piden, según ayer se afirmaba, el poder para llevar á las Cortes una representación verdadera y declarar su monarquismo, sin proclamar la personalidad que ha de encarnarlo; los liberales divididos en varios grupos que se odian bestialmente; los conservadores rotos por idénticas pasiones y próximos á exteriorizarlas en un ruidoso rompimiento. Y como consecuencia de todo ello, la desorientación en todos los servicios del Estado; anuncios de rebeldías en los funcionarios de Hacienda y de telegrafos; los ne-

gocios inconfesables que tienen como lonja las alturas del poder público y dan como consecuencia las angustias del productor y del comerciante excluidos del privilegio y el hambre del pueblo; la iniquidad en todos los órdenes y todos los males, en fin, propios de estas épocas prerrevolucionarias.

La espada de las juntas de defensa, empleada en los menesteres del bisturi, ha descubierto la podre de un organismo enfermo. Hemos de sufrir sus apesadas emanaciones, pero sin eso no habría posible curación.
Todo, todo nos recuerda la historia del pasado siglo en sus hechos mas culminantes. Prepárense los buenos patriotas para que no quede todo en un nuevo simulacro como la que ingenuamente denominamos Revolución de Septiembre.

EN YECLA

Gran mitin Pro Amnistía

Mañana domingo, en Yecla, se celebrará un gran mitin pro-amnistía.
El acto será una protesta, al mismo tiempo, contra el caciquismo de La Cierva en aquella infortunada población, caciquismo que ha provocado una catástrofe.
Una comisión de queridos correligionarios de Yecla ha estado en Valencia para organizar el acto, al que asistirán los elocuentes oradores D. Antonio Merino Conde, D. Pedro Vargas y D. Vicente Marco Miranda.
Reina en Yecla gran entusiasmo, pues aunque con motivo de la huelga de Agosto se ha pretendido aniquilar á los elementos avanzados, éstos muéstranse dispuestos á luchar y á vencer, aplastando definitivamente el caciquismo ciervoescio.
A todo le llega su fin, y es seguro que los camaradas de Yecla conseguirán su patriótico propósito.
Aquí estamos para ayudarlos con todo nuestro entusiasmo y nuestras fuerzas.

La manifestación de mañana

Una representación del Grupo Femenino de esta localidad se ha acercado al Comité pro-amnistía para notificarle que asistirá á la manifestación.
También concurrirán todos los afiliados á la Sociedad Obreros del Campo de la Puebla de Vallbona y la Sociedad de Obreras del mismo pueblo.
El Comité ruega á todas las mujeres valencianas que contribuyan con su presencia á pedir la reparación de una injusticia.

A LA JUVENTUD DE UNION REPUBLICANA.

Se ruega á todos los afiliados á esta entidad y á los que con ella simpatizan que acudan esta noche, de diez en adelante, al domicilio social, Cuarte, 33, 2.º, con objeto de recibir instrucciones para la manifestación de mañana.
CASINO EL AVANCE
Se convoca á todos los socios de la misma para mañana, á las diez de la misma, para acudir á la manifestación pro amnistía.
Se ruega encarecidamente asista toda la juventud para salir de dicho Centro con la bandera.
CENTRO RADICAL ESPAÑOL
Se convoca á junta general extraordinaria por primera y única convocatoria para esta noche, á las nueve, con el objeto de tomar acuerdos relacionados con la manifestación de mañana y tratar de otro asunto de gran interés para la sociedad.—El secretario, Francisco Blasco.

ZAPATERIA

La más surtida y económica

JOSÉ SOLER

que existe

PRIMERA Y UNICA CASA

QUE SE DEDICA AL CALZADO DE NIÑOS

PERIS Y VALERO, 36

El presupuesto municipal

Para 1918

Difícil, arriesgada es la empresa que ha echado sobre sus hombros D. Faustino Valentín. Como D. José Mira, el año anterior, pretende restaurar el crédito municipal, encauzando la administración y ofreciendo á la opinión un presupuesto lo más aproximado posible á la realidad. A la realidad, en cuanto se refiere á gastos é ingresos, no en lo referente á las necesidades de la población, porque éstas, digase cuanto se quiera, no pueden estar servidas decorosamente con un presupuesto de ingresos de poco más de siete millones y medio de pesetas. Por eso cuando leemos argumentos tan deleznales como los que se basan en estados comparativos acerca de lo que se hace en otras capitales, nos asalta la duda de que ó se desconoce á fondo la materia ó se combate por rutina, por el prurito de hacer oposición á todo y á todos.
Se ha hablado de Madrid, y aun suponiendo que, de hecho, el censo de población de la corte sea triple que el de Valencia (que no lo es), con sólo notar que allí el presupuesto ordinario municipal es de 31 millones de pesetas y que en «Sueldos de empleados», se gasta millón y medio de pesetas, mientras aquí tales cifras se corresponden con 7 millones 700 mil pesetas y 460 mil pesetas, respectivamente, habrá que convenir en que no somos unos insensatos derrochadores. Mucho combatimos á nuestros adversarios políticos estos años últimos—es conveniente salirnos al paso á los suspicaces—, pero nunca lo hicimos por estimar excesivos los presupuestos que llevaban á la sanción de la Junta Municipal, sino por la forma torpe é inmoderada como los aplicaban. Y en este punto nada hemos de oponer (sino suscribir, en parte) á las advertencias é indicaciones que públicamente se dirigen al Sr. Valentín para encauzar la administración de la ciudad, de suerte que al llegar el 31 Diciembre 1918 no sean una ficción los gastos y los ingresos presupuestados para el ejercicio económico. Prende el actual presidente de Hacienda ordenar la administración en términos que, procediendo honesta y discretamente, reconozcan los valencianos que en años sucesivos se impondrá la necesidad de reforzar los ingresos, por Ayuntamientos con capacidad y autoridad moral para exigir del contribuyente los sacrificios á que obligan el rango de una capital de primer orden y las reformas urgentes, indispensables á realizar, si no queremos quedarnos á la zaga de poblaciones como Sevilla y Zaragoza, que nos siguen en importancia y categoría.

Claro es que sin limitar con mano férrea los gastos, en personal, la gente se llamaría á engaño, negando todo concurso al Ayuntamiento. Sobre esto ya hablé en forma categórica, precisa, el Sr. Valentín, en su discurso del martes último, en el Consistorio. Falta no el buen deseo de traducir en hechos cuanto allí dijo (lo creemos sin reservas), sino la firmeza para no quebrantar un propósito que, sobre ser de justicia, está en el ánimo de todos. Precisa, sí, el aumento de Guardia municipal y personal de Pasos; pero en lo tocante á empuñamiento, y por algunos años, procede cubrir vacantes y aun éstas en los cargos técnicos ó altos empleados. Cuanto á los ingresos sólo pueden pedirse aumentos para cubrir el déficit, de antemano calculado, á título de recaudar diligentemente y sin complacencias ni omisiones los arbitrios creados, siendo de lamentar que en el Ayuntamiento, por causas que no son del caso comentar, el arbitrista no deje paso libre al economista, orientado hacia procedimientos y sistemas que en la Economía municipal prevalecen en los pueblos modernos.
Hay que hacer hincapié en la inexcusable obligación para las izquierdas del Consejo de mostrar suficiencia y moralidad, ahora con mayor motivo en que el Alcalde será lo que quiera que sea la Corporación: elevado á la más alta magistratura popular—como dijo eloquentemente, en memorable Asamblea, Eduardo Llagaria—, aun luchando con los inconvenientes de leyes restrictivas y á menudo absurdas, emanadas del Poder central, más que de las Cortes, el Alcalde elegido por la Corporación puede y debe corresponder á la confianza de la ciudad, á la legalmente representada, cercenando gastos tan improductivos como

los volantes para las brigadas, aportando iniciativas, ordenando, en la verdadera aceptación del vocablo, los pagos y acogiendo cuantas quejas justas formulen opinión y Prensa, como asimismo el consejo bien inspirado de los elementos productores de Valencia.

Esto y algo más imponen las circunstancias, para evidenciar que somos dignos, no ya de ejercer la facultad de que hace dejación el Poder central en la designación de Alcalde, pero de concesiones que la realidad aconseja otorgar al Municipio, á tenor de las sabias doctrinas preconizadas por el insigne Pi y Margall. El pueblo, que es quien saca triunfantes de las urnas á sus administradores, ha advertido con fina percepción que va á librarse la batalla más importante de las aquí empeñadas, y que del éxito ó del fracaso depende la supremacía total, definitiva de las fuerzas políticas democráticas de Valencia.

El Sr. Valentín presenta un proyecto de presupuesto, poco más ó menos como los anteriores, en cuanto á la cifra de gastos é ingresos: exiguo, mezquino, que habrá de aumentarse andando el tiempo, si no queremos nadar en el fango ó aclimatar la últa y toda enfermedad infecto-contagiosa. De los hechos, ó mejor de los actos administrativos habrá de derivarse el aumento. Hay una desvelación entre los gastos, 7.723.000 pesetas y los ingresos seis millones 702.000 pesetas. No vamos á comentar los reparos y objeciones que han formulado un colega, y un excelente amigo nuestro, que á los asuntos municipales presta gran atención. Los compartimos, en ciertos extremos sobre los que ya ha fijado su atención el señor Valentín, quien ha procedido con laudable sinceridad exponiendo amplia y detalladamente sus planes ante la Corporación municipal, y disponiendo que las modificaciones y aumentos, con relación al presupuesto vigente, se faciliten, impresos, á los vocales asociados, para que éstos asistan á la Junta Municipal perfectamente capacitados de la obra que se someterá á su aprobación.

Por el millón y pico de déficit hay que salvarlo, rectificando y mejorando el proyecto del señor Valentín, ó aceptándolo con las aclaraciones pertinentes al asunto. Lo incuestionable es cubrir el déficit, á menos que los asociados se decidan á cercenar servicios, en cuyo caso los gastos serían menores á los aprobados en todos los presupuestos de diez años á esta parte.
No apelamos, para cohonestar la obra del señor Valentín, al argumento de los números, pues no siempre reflejan con exactitud aquello mismo que se pretende demostrar; por lo común, ni se realizan todos los gastos consignados ni se hacen efectivos todos los ingresos calculados. Esto último, en rigor de verdad, ocurre más veces que lo primero. Por ello prescindimos de entablar polémica, que á nada conduce en los actuales momentos, ya que todos estamos de acuerdo en que se impone una rectificación en los procedimientos.

Permitáse una réplica breve y sin amosidad de ningún género respecto á ciertos cálculos y aseveraciones. No se puede hablar de los presupuestos de 1915 y 1917, al comparar algunas partidas, incurriendo en omisiones. Ciertamente en «Sueldos de empleados» se consignaron para este año 52.000 pesetas más que en 1915; pero es que rebajados, á la sazón algunos sueldos y degradados cesantes varios empleados por la coalición monárquica, recurrieron los interesados y ganaron los recursos: el secretario del Ayuntamiento, personal del Archivo y del Censo, etc., etc.

¿Que en funciones y festejos se gastaron 34.000 pesetas más que en 1915? ¡Claro! La coalición consignó 50.000 pesetas para la Feria de Julio y 22.000 para pagar el déficit de la Feria anterior. En cambio, para este año se consignaron: 115.000 para la Feria, 30.000 para los festejos de Mayo y 1.000 más para el Carnaval.

En Sanidad ocurre algo parecido: consignáronse en 1915, pesetas 40.000 para medicinas de pobres, y este año se han consignado 60.000.
De nuevo insistimos en que los números no prueban siempre aquello que se intenta demostrar.

Ayer mismo pudimos observar errores de bulto en los argumentos aducidos por un colega hablando del arbitrio de carnes. Conformes de toda conformidad en que esa

fuente de ingresos no rinde lo que debiera, por torpezas, por complacencias, porque se matatea dentro y fuera de la capital. Ya habláremos de esto, y cuidado si hemos sostenido batallas en lo de las carnes!

Ahora bien, para elogiar algunos actos que caen dentro de la acción del empleado, no es justo argüir en términos que parecen envolver censura para quienes cumplen su cometido con idoneidad y relevante celo.
Por ejemplo se dice: en los siete últimos meses de 1916 se recaudaron 96.000 pesetas más que en igual período de 1915.

Y lo que se recaudó más, en carnes, fueron unas 50.000 pesetas, como sabe quien... debe saberlo.
Sin que esto quiera decir que no merezca aplauso la actividad de la Administración.

En cambio, es muy cierto que en los cuatro meses de Julio, Agosto, Septiembre y Octubre del corriente año, el ingreso total superó al obtenido en el mismo período de 1916, en 23.000 pesetas. Conviene hacer constar que en Julio último, á pesar de los sucesos revolucionarios, la recaudación aumentó en 9.358 pesetas sobre la obtenida en Julio de 1916.

Y nada más, pues nos proponemos seguir otro día, no ocupándonos de estas minucias sino del presupuesto en general.

ECOS

Los vinos y el diputado por Requena

Por tratarse de las apreciaciones, que acerca de la labor del diputado á Cortes por Requena Sr. García-Berlanga Pardo, merecen á varios colegas, reproducimos las siguientes líneas:
«El Sr. García-Berlanga ha trabajado cerca de los Poderes públicos con entusiasmo y actividad notorias por que se den facilidades al transporte y exportación de vinos. Juntamente con el Sr. Zulueta, el Sr. Canals, el Sr. Gasset y otros diputados vinateros, ha estado constantemente al habla con el Gobierno, y á la gestión de este grupo de diputados se debió lo que en este asunto se ha conseguido.

Ayer tuvimos ocasión de hablar unos momentos con el Sr. García Berlanga, y los aprovechamos para interrogarle respecto de las ya mencionadas gestiones, contestándonos: «Ya ustedes han publicado cuanto hemos realizado y conseguido. Puedo, sin embargo, completar aquellas referencias, manifestando que en breve nos reuniremos los 70 diputados interesados en la exportación de vinos y frutas, con objeto de conocer, discutir y aprobar en su caso el informe de la ponencia, que ya ustedes conocen, acerca de los medios para conseguir la nivelación de los cambios, especialmente con los francoes. No hay nadie que desconozca que la depreciación de éstos es la causa más importante de la falta de exportación. Nosotros, además de esto, hemos visitado, aunque con carácter particular, al embajador de Francia, habiéndole rogado, y prometimoslo él, que escuche á la comisión de vinateros y fruteros cuando haya de someter á su Gobierno informes definitivos acerca de la exportación.

Mis impresiones son completamente optimistas, y estoy seguro de que nuestros vinos y nuestra fruta podrán sacarse con relativa facilidad y á buen precio. Lo que es menester es que nuestros cosecheros no se amilanen ni abandonen la mercancía.
Ahora ocurre un hecho que no me atrevo á calificar: el de que estén haciendo un negocio fabuloso con la exportación tres ó cuatro casas de comercio que gozan un trato especial de favor por parte del Gobierno francés. Estas casas, que exportan como quieren ya podían dejar de ganar menos y no apretar como lo hacen, al cosechero. Pero de buen grado ó como sea, si los diputados vinateros y fruteros conseguimos lo que queremos, no tendrán más remedio que aumentar los precios aquí. Los cosecheros deben estar prevenidos.

Las manifestaciones del Sr. García-Berlanga son muy interesantes, y sobre ellas llamamos la atención de nuestros lectores.

Nos consta que el Sr. García-Berlanga Pardo continúa su gestión y que en unión de la comisión nombrada aspira á conseguir del Gobierno francés, que permita la introducción en Francia de nuestros vinos, sin exclusión de exportadores y sin privilegios.

La Junta de Obras del Puerto

Ayer tarde se reunió la Junta de Obras del Puerto, aprobándose los presupuestos para el próximo año y que ascienden á tres millones de pesetas, por el mayor impulso que se quiere dar á las obras y que proporcionarán mayor trabajo á los obreros.

Como este presupuesto que resulta bastante elevado se liquidará con unas doscientas mil pesetas de déficit, el Sr. Sempere propuso, y así se acordó, que se solicitase mayor subvención del Estado, ya que la actual es insignificante y ridícula, dada la importancia de las obras y del puerto.

Se aprobó la plantilla base ordenada por la Superioridad y propuesta por la comisión, con la única adición de la ponencia, del cargo de inspeor de básculas.
Después de tratar asuntos de menor interés, el conde de Villamar, que dirigió con gran acierto las discusiones y que presidió, dió por terminada la sesión.

La visita al Hospital provincial

En vista del abuso enorme que se venía realizando en el Hospital provincial, invadiendo los jueves y domingos, que eran días francos para la visita, las salas todas del establecimiento por gran número de personas que no eran llevadas á ellas por su parentesco ó amistad con alguno de los enfermos, sino Ja curiosidad y el pretexto para ver el Hospital, el director señor Albiñana se ha visto precisado á prohibir dicha entrada.

Como quiera que los pases para la visita de las familias de los enfermos continúan en vigor, éstos no se verán privados de comunicarse con los suyos, y en cambio, no sufrirán las molestias de la invasión de gentes extrañas que con su algarabía, agravaban las dolencias.

EN MASAMAGRELL

GRAN MITIN EN FAVOR DE LA AMNISTIA

Esta noche se celebrará en la Sociedad Obrera de Trabajadores del Campo un importante mitin para pedir la amnistía de los presos por delitos políticos y sociales.
Tomarán parte en el acto los señores Ahuir Lloret, Enrique Soler, Juan Ribes, José Arambul, Alfonso Moreno, Emilio Juan, nuestro compañero Llopis-Piquer y varios distinguidos oradores más.

LOS HIJOS DE CABALOTE

Con gusto sumo publicamos la siguiente expresiva carta que nos envían los hijos del entusiasta republicano y patriota Virgilio Cabalote:
«Señor Director de El Pueblo.
Rogámosle la inserción de las siguientes líneas:

Altamente reconocidos al favor que se ha servido dispensar la mayoría republicana de este excelentísimo Ayuntamiento á la memoria de nuestro difunto padre votando una proposición presentada por D. José Mira para perpetuar la memoria del que desinteresadamente supo dedicar todas sus energías en pro de la implantación de la República en nuestra querida España, dedicando el nombre de Cabalote (aqueel que dió el primer grito de «Viva la República» en las calles de nuestra ciudad) la rotulación de una calle ó la fijación de una lápida.
Sus hijos, sintiéndose con tal motivo sumamente honrados, tienen el gusto de hacerlo público ante la Valencia republicana.
Elena y Rafael Cabalote.»

PARA 'EL PUEBLO'

DATOS SOBRE LA GUERRA

SUBMARINA

Por razones obvias, para no comunicar al enemigo noticias cuyo conocimiento le sería de suma utilidad, el Almirantazgo británico se ha guardado siempre de publicar ciertos datos relativos a la guerra submarina...

Inglaterra está haciendo constantemente nuevos y mayores progresos en la destrucción de submarinos alemanes. El Almirantazgo británico posee la absoluta certeza de haber puesto fuera de combate a un 40 ó 50 por 100 de los sumergibles enemigos que han operado en el mar del Norte...

Hace seis u ocho semanas, Mr. Lloyd George dijo que en lo que iba de año Inglaterra había hundido un número de submarinos dos veces mayor que el total de los destruidos en 1916. Hace pocos días, el primer Lord del Almirantazgo británico ha manifestado que en los últimos tres meses...

Los alemanes comiendo sobradamente la verdad de estas cifras, no se han atrevido a negarlas. Sólo han intentado quitarles importancia, alegando que el número de sumergibles que operaron en 1916 fué relativamente pequeño. Recordará el lector que durante el año último, Alemania proclamó incansablemente la eficacia de la guerra submarina...

Los alemanes han dicho que durante el mes de Agosto último, sus submarinos hundieron 808.000 toneladas de barcos mercantes ingleses. Extasiándose ante las cifras que dan, véase al mundo y preguntan: ¿Cómo puede Inglaterra soportar estas pérdidas? La explicación es sencilla, porque los asertos alemanes son falsos. El tonelaje perdido por la Gran Bretaña en el mes de Agosto fué algo menos de la tercera parte de esas 808.000 toneladas...

Pero al hablar del mes de Septiembre, las cifras alemanas bajan a 672.000 toneladas. Pretenden los germanos explicar esa bajada diciendo que se debe a la escasez de barcos, a la falta de «caza», pero esta explicación no concuerda con hechos reales. Estos demuestran que durante el mes de Abril último, Alemania hundió más barcos mercantes que en ningún otro de la guerra...

Y mientras la marina trabaja con tan admirables resultados para combatir el peligro, en los astilleros ingleses los obreros no desean para anular gran parte de las pérdidas, sustituyendo los barcos hundidos por otros nuevos cuya construcción procede con rapidez siempre creciente...

ACCIÓN REPUBLICANA

COMITE DE UNION REPUBLICANA (Distrito del Puerto)

Este comité convoca a los correligionarios del distrito a una asamblea de partido que se celebrará mañana, a las tres de la tarde, en el Centro Republicano El Porvenir, para dar cuenta de su actuación en las pasadas proclamaciones de candidatos a concejales.

Repúblicanos, no faltéis! — El secretario Francisco Borrás.

DISTRITO DE LA MISERICORDIA

Se convoca a los vocales del Comité y representantes del distrito en la Junta Municipal a la reunión que tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde, en el casino de la calle de la Encarnación, número 3, para tratar de la conducta observada por algunos ciudadanos en las últimas elecciones muni-

cipales.—El presidente del Comité, José Escuin.

CLUB REPUBLICANO DE PATRAIX

Celebrará junta general extraordinaria mañana, a las tres y media de la tarde.

Commemorando el triunfo

CASINO RECREATIVO (Camino de Algrós)

Esta simpática y culta sociedad celebrará mañana domingo, a la una de la tarde, una fiesta en honor de los concejales de la Alianza de las Izquierdas, que tan resonante triunfo obtuvieron en las pasadas elecciones en dicho distrito de la Vega.

Consistirá este homenaje en un banquete popular, que se celebrará en dicho Casino, y al cual asistirán los concejales electos y el señor Castellano.

En el domicilio social del Casino pueden recogerse las invitaciones al precio de tres pesetas, hasta las diez de la noche de hoy.

Deuda de gratitud

Una deuda de gratitud es la que vamos a saldar en estas líneas; una deuda, a la que nos obliga el inmejorable comportamiento que tuvieron todos para con los abajo firmantes, cuando, en nombre de los niños pobres y enfermos, les demandamos, rogándoles dinero a unos, trabajo a otros, beneficios a fin, a todos, que no dudaron un momento en ofrecernos, salvo tal o cual excepción, que no queremos recordar, porque es mucho más consolador, más agradable, acordarse tan sólo de aquellos que sólo bondad, libre de egoísmos, nos ofrecieron.

En primer lugar, tenemos que dar las gracias a Gloria Torre, que en momentos difíciles para nosotros, cuando ya un desaliento, resultado de algunos desengaños recibidos, nos hubiera hecho abandonar la idea del festival, tuvo para nuestra cobardía frases que nos dieron animoso valor a nuestro pesimismo, con palabras, aladas de esperanza, y a nuestro cansancio ahuyentó, con los esfuerzos de su voluntad, que nos hizo conseguir cuanto deseábamos, y de manera nunca soñada. Gloria Torre, no sólo nos ayudó en los trabajos de organización, como un estudiante más interesado en el éxito de la función y en los resultados. Gloria tomó parte en ella, dominando, en fuerza de amar el bien y queriendo para los niños, una enfermedad que la tenía febril, y la imposibilidad, según declaración de médicos, para trabajar aquel día y quizás otros sucesivos.

Luego Conchita Ulla, bella y gentil, amable y graciosa, que a última hora, quizás antes de la función, se comprometió a cantar sus lindos cuplés, y como hubiese dificultades en la ordenación del programa, aún ofreció renunciar a su trabajo y sueldo de Marip, por contribuir con los demás artistas al esplendor de fiesta tan simpática. Aún se acordaba de no ser rica y poder añadir al regalo de dinero que decidiese, además a lo recaudado, la realización de lo que todavía es proyecto.

A las señoritas y señoras Sala, Galindo, Bort, etc. de la Princesa, que dieron su trabajo y lo cuidaron como si el beneficio para ellas fuese; a las buenisimas y simpáticas señoritas del teatro mencionado, a las distinguidas artistas de Apolo, a Soler, a Carmena, a Beñi, a Ignacio León, a Sala, a quienes con su arte contribuyeron inmediatamente al triunfo del festival; a Sanz, el admirable ventrílocuo; y a Thous, el poeta cordial y bueno, a todos ellos damos nuestras gracias más rendidas.

Y no podemos olvidarnos de don Manuel Salvador, siempre desinteresado, y de don César Santomé, que nunca pusieron inconveniente a cuanto se les pidió para el fin benéfico; a don Joaquín García Hidalgo, por su generoso desprendimiento; de don Hugo Branner; del Capitán general; del Ayuntamiento, y especialmente de los señores Valentín, Mira y Albiana; de los caudatarios; de toda una lista de señores amables y generosos, que no insertamos aquí por intermitente, pero que recordaremos siempre gratamente. A todos ellos deberán los niños una gratitud eterna, porque con su ayuda pudo fundarse un Hospital en que estuvieron bien cuidados.

No queremos terminar sin dar las gracias a don Vicente Peydró, a Pepita Roca y al señor Ventura, con cuyos ofrecimientos sinceros pudimos contar hasta última hora; a la Prensa, que nos ayudó cuanto pudo; al señor Administrador del Timbre, y a todo el público que respondió a nuestro llamamiento.

Por la comisión: Alberto Navarro, Enrique Prats, Rufino García Mateo, José-Luis Escuin.

Conferencia

Se nos envía la siguiente nota:

«El culto y elocuente notario de Pedreguer, don Augusto Villalonga Alemany, conocido ya de nuestros intelectuales, por la importante conferencia que dió el pasado año en el Ateneo Científico, llegará en breve a esta ciudad con objeto de exponer en una disertación pública sus opiniones sobre temas tan interesantes como son los de la Autonomía y Regionalismo.

Al acto asistirán distinguidas personalidades de Alicante, lo cual constituirá una nota muy interesante para el porvenir del regionalismo valenciano.»

LA CRISIS DE LA NARANJA

Ayer publicamos un trabajo de nuestro estimado amigo señor Costa Roselló dirigiéndonos a los Ayuntamientos de Caragente, Algenesí, Cullera, Villarreal y Barrana.

Los concienzudos razonamientos del señor Costa han obtenido ya contestación del alcalde de Cullera, que ayer nos envió el siguiente despacho telegráfico:

«Director Pueblo.

Leíla la curia abierta firmada por Ricardo Costa Roselló, me complazco en manifestarle nuestra completa y absoluta identificación con el criterio sustentado en la misma.—El alcalde, Juan Llopis.»

Cámara de la Propiedad Naranjera en A'ira

Anoche recibimos el siguiente despacho telegráfico:

«Firmada por más de ciento cincuenta propietarios de naranja se preparó mañana en A'ira una convocatoria con el fin de constituir una Cámara de la propiedad naranjera que defienda los intereses de los productores.

La reunión se celebrará el próximo lunes, 13 del actual, a las cinco de la tarde, en el teatro Ginec, de A'ira.

Se ruega la asistencia ó adhesión de todos los cosecheros.—La comisión organizadora.»

Federación de Bandas civiles de Valencia

Mañana, a las 9:30 de la misma, se celebrará en el Ateneo Valenciano, Pilar, 20, una asamblea de músicos de las bandas civiles de Valencia para constituir una federación que se dedique a fomentar el culto a dicho arte.

Firman la convocatoria representantes de todas las bandas civiles de Valencia.

LAS SUBSISTENCIAS

Telegramas recibidos y

El Gobernador recibió ayer los siguientes despachos:

Del ministro de la Gobernación: «Con el fin de no perder tiempo en la transmisión de las peticiones que formulen los gobernadores, convertirá que los que se refieren a conflictos de trabajo, a transportes y a carbones, los curse vucencia directamente al ministro de Fomento y al comisario general de Abastecimientos; los que se refieren a las subsistencias, a gasolina, y, en general, a primeras materias; esto, sin perjuicio, naturalmente, de comunicar también a este ministerio, por todo aquello que por su relación más ó menos directamente con el orden público ó por otras razones, deba de interesarle conocer, expresando en cada caso si se dirige al centro correspondiente.»

Del comisario general de Abastecimientos: «Ruego a vucencia haga público, para conocimiento de los interesados, que en lo sucesivo, toda petición y reclamación referente a transportes en general, y al suministro de carbón, que no sea hecha por autoridades ó organismos oficiales, no será tramitada por esta comisaría mientras no venga informada por vucencia, ante cuya autoridad deben ser formuladas.»

Del director general de Obras públicas: «Se ha ordenado a la división de ferrocarriles, llame la atención a la Compañía sobre el transporte de carbón vegetal que desde la estación de Villarrobledo interesa se haga con destino a Silla, el presidente del Sindicato Agrícola.»

«Con referencia a su telegrama al señor ministro, recordando la petición del alcalde de Játiva, para la inclusión de la estación de la misma, en la distribución de vagones para el transporte de naranja al extranjero, le comunico que se tramite la petición al jefe de la segunda división de ferrocarriles, para que llame la atención de la Compañía sobre este asunto.»

«Se ha transmitido al jefe de la segunda división de ferrocarriles la petición de envío de vagones a Requena para el transporte de vinos de la Sociedad de San Antonio, que vucencia recomienda en telegrama al señor ministro, para que llame atención de la Compañía, sobre este transporte.»

«Se ha ordenado a la división de ferrocarriles llame la atención de la Compañía sobre su petición de que entren los vagones vacíos por las estaciones de Tarragona y La Encina, para poder sacar las mercancías abarrotadas en las estaciones.»

«Comunica el ingeniero jefe de la segunda división de ferrocarriles, que ha llamado la atención de la Compañía para que facilite vagones destinados al transporte de carbón vegetal, de las estaciones de Monreal, Torreblanda y Oropeza, que vucencia recomendó en su telegrama del 19.»

«No es posible admitir facturaciones de carbón, de León a Valencia, por no estar comprendida ésta en la zona de distribución señalada, y por tanto, no es posible acceder a la petición de la casa Naxal, que vucencia interesa en su telegrama al señor ministro.»

Vida Municipal

Nota de pagos, facilitada ayer por la Alcaldía:

Nómina personal Asilos Mendicidat y Lactancia, 129,83 pesetas; ídem ídem limpieza, 208,33; ídem ídem servicio fúnebre, 1.479,64; ídem ídem alumbrado, 828,06; ídem ídem excedentes, 1.833,20; ídem ídem alcantarillas, 4.698,95; ídem ídem caminos, 4.681,10; don Sr. Ferrer, 631,35; derechos reales, 472,13; señora viuda de don Ramiro Ripollés, 245,83; alquiler locales estaciones sanitarias, 220; don Antonio Pérez y otros, 3.853,79.

El Ayuntamiento saca a concurso el derribo de la casa número 29, de la calle de las Blanquerías, adquirida para ensanche de vía pública, señalando para el acto de remate el día 11 de Diciembre, a las doce, en estas Casas Consistoriales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el neg. cado de Expropiaciones.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, acompañados de la curia del licitador.

Servirá de tipo para la licitación a la alzada la cantidad de 350 pesetas, y para tomar parte en el concurso deberá acreditarse haber consignado en la caja municipal, como fianza, la cantidad del 25 por 100 del tipo señalado para la licitación.

Todos los gastos que se originen serán de cuenta del rematante.

Los almaceneros, fabricantes, vendedores al por menor y particulares que posean existencias de gasolina, benzol y demás sustancias similares, presentarán, dentro del término de dos días, relación jurada de dichas existencias en el negociado correspondiente de la secretaría municipal, desde las diez a las tres horas.

La omisión en el cumplimiento de esta disposición, será castigada por la superioridad.

Noticias

El señor Martínez Aloy manifestó ayer que, enterado de la intervención del guardia municipal de caballería número 151, en el suceso sangriento de anteaño, había llamado al jefe señor Soler, para rogarle que en su nombre felicite al referido guardia, por su buen comportamiento.

El director general de Comunicaciones ha ofrecido su apoyo al Alcalde, para resolver favorablemente el asunto de los vagones que hacen falta en Manuel y Monóvar, para transportar materiales a Valencia.

En breve se llevará a cabo la colocación de la lápida dedicada al doctor Chabás, en la casa donde vivió el ilustre canónigo.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 4.733,66 pesetas. Análisis y examen de substancias, 22,97. Entrada de carros, 60. Extraordinarios, 161,68. Total, 5.178,31.

Las Subsistencias

El Gobernador recibió ayer los siguientes despachos: Del ministro de la Gobernación: «Con el fin de no perder tiempo en la transmisión de las peticiones que formulen los gobernadores, convertirá que los que se refieren a conflictos de trabajo, a transportes y a carbones, los curse vucencia directamente al ministro de Fomento y al comisario general de Abastecimientos; los que se refieren a las subsistencias, a gasolina, y, en general, a primeras materias; esto, sin perjuicio, naturalmente, de comunicar también a este ministerio, por todo aquello que por su relación más ó menos directamente con el orden público ó por otras razones, deba de interesarle conocer, expresando en cada caso si se dirige al centro correspondiente.»

Telegramas recibidos y

El Gobernador recibió ayer los siguientes despachos: Del ministro de la Gobernación: «Con el fin de no perder tiempo en la transmisión de las peticiones que formulen los gobernadores, convertirá que los que se refieren a conflictos de trabajo, a transportes y a carbones, los curse vucencia directamente al ministro de Fomento y al comisario general de Abastecimientos; los que se refieren a las subsistencias, a gasolina, y, en general, a primeras materias; esto, sin perjuicio, naturalmente, de comunicar también a este ministerio, por todo aquello que por su relación más ó menos directamente con el orden público ó por otras razones, deba de interesarle conocer, expresando en cada caso si se dirige al centro correspondiente.»

Del comisario general de Abastecimientos: «Ruego a vucencia haga público, para conocimiento de los interesados, que en lo sucesivo, toda petición y reclamación referente a transportes en general, y al suministro de carbón, que no sea hecha por autoridades ó organismos oficiales, no será tramitada por esta comisaría mientras no venga informada por vucencia, ante cuya autoridad deben ser formuladas.»

Del director general de Obras públicas: «Se ha ordenado a la división de ferrocarriles, llame la atención a la Compañía sobre el transporte de carbón vegetal que desde la estación de Villarrobledo interesa se haga con destino a Silla, el presidente del Sindicato Agrícola.»

«Con referencia a su telegrama al señor ministro, recordando la petición del alcalde de Játiva, para la inclusión de la estación de la misma, en la distribución de vagones para el transporte de naranja al extranjero, le comunico que se tramite la petición al jefe de la segunda división de ferrocarriles, para que llame la atención de la Compañía sobre este asunto.»

«Se ha transmitido al jefe de la segunda división de ferrocarriles la petición de envío de vagones a Requena para el transporte de vinos de la Sociedad de San Antonio, que vucencia recomienda en telegrama al señor ministro, para que llame atención de la Compañía, sobre este transporte.»

«Se ha ordenado a la división de ferrocarriles llame la atención de la Compañía sobre su petición de que entren los vagones vacíos por las estaciones de Tarragona y La Encina, para poder sacar las mercancías abarrotadas en las estaciones.»

«Comunica el ingeniero jefe de la segunda división de ferrocarriles, que ha llamado la atención de la Compañía para que facilite vagones destinados al transporte de carbón vegetal, de las estaciones de Monreal, Torreblanda y Oropeza, que vucencia recomendó en su telegrama del 19.»

«No es posible admitir facturaciones de carbón, de León a Valencia, por no estar comprendida ésta en la zona de distribución señalada, y por tanto, no es posible acceder a la petición de la casa Naxal, que vucencia interesa en su telegrama al señor ministro.»

Casa de la Democracia

Mañana domingo, de diez a una de la madrugada, celebrará esta sociedad un gran baile familiar, amenizado por una brillante orquesta.

Será indispensable para asistir al mismo la presentación del pase del corriente mes.—La comisión.

TEATROS PRINCIPAL

«María Victoria» Breves palabras—El espacio no permite más para dar cuenta de la esmerada interpretación que dió anoche la compañía Vilches a la comedia de Linares Rivas «María Victoria» Una comedia que pesa en algunas escenas, fué llevada con tales aciertos, animando el ambiente con el arte y la escrupulosidad que pone Ernesto Vilches en la dirección de todas las obras que pone en escena, que el público siguió con interés creciente el curso de la representación, aplaudiendo a todos los artistas y muy singularmente a Irene López Heredia, en la protagonista, y a Vilches, en el simpático papel de Juan. Ambos fueron llamados al proscenio.

La escena, admirablemente servida, y las artistas haciendo elegantes y valiosas toallas.

DI TRITO DE SAGUNTO

Para tratar del fomento y desarrollo de los intereses generales del distrito, se celebrará una reunión en el teatro Vemmo, de Sagunto, mañana domingo, a las tres de la tarde, en la que harán uso de la palabra, entre otros oradores, D. José Cervera Avilón, D. Juan Mellá Diana, D. Vicente Climent, D. Juan Chabriet y D. Fausto Carruana.

CLINICA DENTAL Profesores especialistas.—SUCESESORES DE D. JOSÉ ART Barcas, 3 (encima del horno del Puig) Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrable, y garantizamos la insensibilidad completa y poder maricar el mismo día. Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro. PRECIOS ECONOMICOS HORAS DE CONSULTA De 9 a 1 y de 3 a 6.—Los domingos sólo de 9 a 11 Barcas, 3 (encima del horno del Puig)—Valencia— Entrada por la calle de Moratja

PASTELERIA DE Teatro Vicente y José Martí GRAN MUSIC HALL Hoy, a las 4:30 tarde y 10 noche, selectas sesiones, 21 elegantes y bellas artistas de variedades. Gran éxito de los cuatro débuts de anoche. ELO-FRACH, escultural canzonetista, exito ruidoso. PRIMOROSA, notable y hermosa canzonetista, colosal éxito. EULALIA GARCIA, distinguida bailarina, grandioso éxito. ODA-ELIET, canzonetista, estupendo éxito. Son cada día más aplaudidas las débuts artístas que completan este programa, el mejor de Valencia. Lunes LA PRECIOSILLA, la más estimada del teatro y repertorio inagotable. De 7 a 10 Aperturá Diner-Tango y después de la función de la noche, Siempre Tango Parisián. Orquesta Tziganos. Servicio a la carta. Asiento de grada, primer piso, sin consumación 0'50 pesetas.

Teatro Apolo Cada día se ve más favorecido este importante establecimiento, no sólo por la selección en los géneros que empuja al elaborar las pastas y dulces; sino porque a pesar del encarecimiento que han experimentado todos los artículos, se mantienen los mismos precios que rigen desde su fundación. Cascas yema, grandes... 1'50 ptas. Id. id., pequeñas... 0'75 " Cascas batata, grandes... 1'25 " Id. id., pequeñas... 0'65 " Pasteles variados... 0'10 " Libra de repostería... 1'25 " Libra de dulce... 1 " PI y MARGALL, 5 y 7

Teatro Apolo Compañía cómico-dramática de FRANCISCO PALANCA = HOY = A las 5'3 tarde: La hermosa comedia, en dos actos FONIA CLARINES Presentación de la genial canzonetista BLANQUITA SUAREZ Exito grandioso, magnífica presentación A las 9'5 noche: La celebradísima comedia, en tres actos EL SOMBRERO DE COPA Presentación de la genial canzonetista BLANQUITA SUAREZ Con nuevo y variado repertorio

Teatro Ruzafa Empresa "Cine Moderno" Francisco Gómez Ferrer = HOY = El precioso drama de D. Benito Pérez Galdós, en cinco actos = = = ELECTRA = = = Precios de costumbre.

Teatro de la Princesa Compañía de zarzuela, ópera y opereta. Programa A las 9 noche: EL MARIDO DE LA ENGRACIA ERA UN PRINCIPE... Y LA NIÑA DE LAS PLANCHAS BUTACA, 2 PTAS. — GENERAL, 0'50

TEATRO PRINCIPAL Compañía ERNESTO VILCHES Hoy 1.º Diciembre 1917. Sibado Blanco. Matinó gran m. id. Reunión de la alta sociedad valenciana. Tarde, a las 5'45 Noche, a las 9'45 MARIA VICTORIA Tres actos, Linares Rivas Mañana domingo, tres grandes funciones.

Cine Sorolla Programa para hoy Empezará la sesión con una bonita comedia. Estreno = Estreno = Estreno de la bonísima película, en cuatro partes, titulada La Venus D' Arles por la genial artista MILEY DIVONNE Compañía de programa una película cómica de risa.

OLYMPIA PALACIO DEL CINEMATOGRAFO Hoy sábado DE ARTE: Dos grandiosos éxitos LA PEQUEÑA FUENTE DE RISA: Por FRANCESCA BERTINI

Charlot, tramoyista de cine Por Charlot Chaplin Sesión continua Precios en rojo.

Postre Martí Bajada San Francisco, 28.—Valencia

Salón Novedades Teatro Regional A las 6'30, 9'30 y 11'30, 25 representación de la comedia SELS DE NOVENSA = y = Arreglos matrimoniales

Teatro Lírico: Restreno de La mala sombra La canción del ovido Noche, a las 9'15: La gente seria La canción del ovido La canción del soldado La mala sombra

PAPELERIA BOTELLA San Vicente, 141 Papeles para fumar, escribir, dibujar, envolver, cuadernos de apuntes, libros rayados, lápices, plumas, etc. PRESERVATIVOS!! La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente fropioles marca "York", desde una peseta docena, diríjase a LA INGLESA, San Vicente, 164. A los compradores se les regalará el nuevo reglamento taurino. Entrada muy reservada por la escalera.

Dr. Bellver García: Cirugía — Vias urinarias — Venéreo — Sífilis APLICACIÓN DEL 606 Consultas De 11 a 1 y de 3 a 5 Gratuita: Martes y viernes, de seis a ocho Carniceros, 2, pral. (esquina a la calle San Francisco y Teresa, Valencia)

Aparadoras y operarios: Hacen falta en la zapatería de Soler, calle de la Paz.

Espectáculos: Teatro Principal Compañía Vilches.—A las 5'45 y 9'45: María Victoria. Teatro de la Princesa. A las 9: El marido de la Engracia, Era un príncipe... y La niña de las planchas. Teatro Apolo. A las 5'45: Doña Clarines y Blancaquita Suárez. Teatro Ruzafa. A las 9'45: Electra. Teatro Lírico. A las 9'30: La mala de sombra y La canción del ovido.—A las 9'15: La gente seria, La canción del ovido La canción del soldado y La mala sombra. Teatro Olympia. De 4'30 a 12'30: Cine.—La pequeña fuente y Charlot, tramoyista. Teatro Martí. Gran Music-hall.—Sesiones a las 4 tarde y 9'30 noche. Salón Novedades. A las 6'30, 9'30 y 11: Sels de Novensa y Arreglos matrimoniales. Salón Cine Roma. Sesión continua de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche. Cine Sorolla. Sesión continua de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche. Teatro de la Marina. A las 9: Magdalena ó la mujer adulta.

Por telégrafo y teléfono

BOLSA, BANCA Y COMERCIO

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL
Madrid, 30.

	CAMBIO precedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	76 50	76 90
Amortizable 4 por 100	0 00	00 00
Amortizable 5 por 100	94 25	94 60
Acciones Banco de España	477 00	479 00
Acciones Tabacalera	295 10	295 10
Cambios París	74 00	73 80
Cambios Londres	20 12	20 10

Disposiciones oficiales. Agresión.-Fallecimiento. En el ministerio de la Guerra.

La «Gaceta» inserta en sus columnas las siguientes disposiciones:
Nombrando director del Tesoro y del Timbre a don Carlos Rengifo Soler.
Dictando reglas, por las cuales se ha de sujetar la formación del Catastro.
Concediendo a turno de oposición la cátedra de Historia de España, vacante en la Universidad de Sevilla.

Liquidación del mes de Octubre.
Los ingresos fueron: 96.089.256 pesetas.
En lo que va de año, ascienden a pesetas 1.046.499.795.
En 1916, ascendieron a 1.459.499.761 pesetas.
Pagos en 1917: 1.163.006.096 pesetas.
En 1916, 1.278.073.500 pesetas.

Málaga.—En el pueblo de Arenas, un vecino llamado Antonio González agredió a un comisionado de apremio que iba a embarcar al padre del agresor.

Tánger.—Ha fallecido el comandante del crucero «Pelagos», don Enrique Pérez.
Se ha verificado el entierro del cadáver, figurando en la comitiva el cónsul de España y distinguidas personalidades.

En el despacho oficial del ministerio de la Guerra, y presididos por Cierva, se han reunido los coroneles del instituto de canabineros, para cambiar impresiones acerca del servicio que a dicho instituto le está confiado.

Ha expuesto el ministro su confianza en que los jefes, oficiales e individuos constituirán a la finalidad para que fueron instituidos los carabinieri.

Cierva ha rogado a los periodistas que rectifiquen la especie de que él haya dicho que consideraba menos capaces a los ferroviarios de la línea del Norte que a los huelguistas despedidos últimamente.

Clausura de Centros Obreros.—Los telegrafistas.—El nombramiento de alcaldes.

Pablo Iglesias ha visitado al ministro de la Gobernación para hablarle de la inaplicable clausura de algunos centros obreros de la provincia de Jaén.

Una comisión de aspirantes al Cuerpo de Vigilancia ha visitado al ministro de la Gobernación para pedirle la nulidad de las últimas oposiciones.

También una comisión de contratistas de Casas de Correos de varias provincias, ha pedido al ministro que, en vista de la carestía de los materiales, se les concedan los mismos beneficios que en el real orden de 31 de Marzo concedió a los contratistas de obras públicas.

Luego, una comisión de telegrafistas ha visitado al ministro de la Gobernación, para desmentir en absoluto los propósitos de huelga que el rumor público les ha atribuido si no eran atendidas sus reclamaciones.

Bahamonde ha agradecido la atención de los visitantes, elogiando su conducta y ofreciendo estudiar con verdadero interés las peticiones que tienen formuladas.

Ha dicho Bahamonde que no había ninguna noticia de interés.

«He leído—siguió manifestando—los comentarios que hacen algunos periódicos por haber sido eliminado Madrid de poder elegir el Ayuntamiento el alcalde.

Yo he de decir que en el acuerdo del Consejo de ministros se tuvo en cuenta lo que dispone la ley Municipal, y que en él no hay ninguna otra intención.»

Se le preguntó si los nombramientos de los tenientes de alcalde de Madrid serían de nombramiento del Gobierno o quedaría libre el Ayuntamiento para designarlos, y contestó que no se había tratado todavía del asunto.

Terminó diciendo que la real orden sobre elección de alcaldes se publicará mañana.

El carbón y los vago es.—Lo que dice García Prieto.

Los delegados del Sindicato minero leontis han visitado al ministro, para significarle que en Valdeorras puede extenderse la producción de carbón de 4.000 toneladas mensuales, pero que no ha habido más remedio que reducir por falta de vagones.

Hay más de 20.000 toneladas almacenadas, y si esto continúa así, a mediados de Diciembre tendrán que paralizarse las operaciones, quedando en la miseria centenares de familias.

el ministro que las medidas adoptadas, mediante las cuales se puede contar con 18.000 toneladas, no resulten mera fórmula, sino que respondan a la realidad.

Parte de este tonelaje será destinado al transporte de uva.

Del 15 al 27 del corriente han salido las siguientes cantidades de carbón:
Por el puerto de Gijón, 32.122 toneladas; por Avilés, 11.077; por San Esteban de Pravia, 10.175.

García Prieto ha dicho a los periodistas: «Mañana habrá Consejo de ministros en Palacio.

Las noticias que hoy tenemos de Puertollano son mejores. Todo hace suponer que llegaremos a una solución satisfactoria.

Ya he leído las fantasías creadas alrededor de la visita que ayer me hizo el señor Delgado Barreto. Fué para hablarme de cosas de Canarias y de la exportación e importación de plátanos.

Dan los periódicos el nombre del señor Ruiz Jiménez para la alcaldía de Madrid.

Nada absolutamente hay de esto. El ex ministro citado reúne excelentes cualidades, y a pesar de sus méritos, pero no hemos pensado en su personalidad para tal cargo.

El comandante general de Tetuán ha ido a Larache por el Foudak. Ha recibido en el trayecto grandes muestras de simpatía y adhesión.»

Lo que dice otro conservador o sigue el lío.

Una personalidad conservadora, hablando sobre la existencia de disgustos dentro del partido conservador, ha manifestado que no los hay.

«No existe disgusto en el sentido de que haya partidarios de actitudes extremas o de fusiones.

Por el contrario, cada día están más firmemente convencidos de que la unión es fuerza, y dentro de la política española constituyen el único partido fuerte y unido.

Nadie ha pensado en disgregaciones, desmembraciones ni fusiones.

Besada sigue entendiendo que la jefatura de Dato es indiscutible y no se prestará jamás, ni directa ni indirectamente a cosa alguna que pueda restarle autoridad y prestigio, porque estima que eso sería desmembrar el partido conservador.

El disgusto se produjo cuando los conservadores se vieron privados de la confianza de la corona, porque creen que gobernaban con toda dignidad e inspirados en el bien público.

Creer igualmente que prestaron al país y a la monarquía un gran servicio, y no obstante se vieron rápidamente privados del poder.

No obstante, todos respetan la decisión de la corona, creyéndola sabia y ajustada a la realidad.

Efectivamente, se celebrará a fines de Diciembre una reunión de ex ministros y representantes en Cortes, si para entonces se ha publicado el decreto de disolución, en el cual seguimos no creyendo, pero esta reunión no tiene carácter de hostilidad al Gobierno.

A éste, como a cualquier otro que se forme, prestarán los conservadores su benevolencia.

No tienen interés en crearle dificultades, pero en el momento en que sean disueltas las Cortes conservadoras, necesitan ratificar su programa y afirmar lo que quieren respecto de la Constitución, entendiendo que dentro de ésta pueden realizarse reformas beneficiosas para el país.

No creemos en el decreto de disolución, porque concedido a un Gobierno de la contadura del actual, nos parece impolítico y peligroso; pero si se le concede, nosotros no hemos pensado en el retraimiento jamás ni en que Dato se retire de la política y se vaya al extranjero, como se ha dicho, inventando falsas fábulas.

Iremos a la lucha unidos bajo la jefatura de Dato.

No somos enemigos de la amnistía, pero nos oponemos a que se conceda por decreto, estimándolo anticonstitucional.

Queremos que sea un asunto que se trate en el Parlamento, donde habrá un gran debate.

Entonces demostraremos con exceso que fué suave la represión de los sucesos de Agosto y mostraremos los esfuerzos que realizó el Gobierno conservador para que entendiera en los procesos la jurisdicción ordinaria.

Los maestros tendrán paga extraordinaria.

El director de Enseñanza, Rivas Mateo, ha recibido muchos telegramas de diferentes maestros de España, preguntándole si gozarán ellos de los beneficios de «paga extraordinaria acordada para los funcionarios públicos contestándole que todo el personal de Instrucción, tanto jefes como subalternos están incluidos en dicho beneficio.

Toma de posesión

Se ha posesionado de su cargo el subdirector de Obras públicas, Brokman.

«El Mundo», Cierva y la amnistía.

«El Mundo» insiste en que Cierva envió un ayudante suyo a Barcelona a explorar el ánimo de la junta de Defensa, acerca el otorgamiento de la amnistía.

del desafío verificado recientemente entre dichos marqueses.

Fallecimiento.

Ha fallecido el redactor primero del «Diario de Sesiones del Congreso», Carlos Entreveros.

MOTÍN CONTRA UN CATEDRÁTICO

Los estudiantes piden su destitución.

En la calle de Atocha, frente a la Facultad de Medicina, grupos de escolares alborotaban contra algunos compañeros que habían entrado en clase, contraviniendo el acuerdo tomado por todos.

Cuando más fuerte era la protesta, apareció el catedrático de Técnica Anatómica, D. Leonardo Peña.

Los escolares afirman que repartió algunos cachetes entre los revoltosos.

Seguidamente marcharon los estudiantes en manifestación al ministerio de Instrucción, protestando contra la intromisión del catedrático.

Una comisión subió a ver a Rodés, exponiéndole la queja.

El ministro les prometió enterarse de lo ocurrido y depurar las responsabilidades a que hubiera lugar.

Los escolares pidieron la destitución del catedrático, diciendo que no depondrán su actitud hasta que se le desluciera del cargo que desempeña interinamente en la Facultad de Medicina.

El catedrático ha manifestado que se había originado una contienda desagradable entre unos y otros, llegando a las manos.

Oyó el tumulto y salió del aula, mezclándose con los grupos e intentando separar a los contendientes, en alta voz, y haciéndoles ver lo imprudente de su actitud.

La masa general se revolvió contra él y contra el rector Dr. Recasens.

Peña, enemigo de disturbios y conflictos, se retiró, tomando un carruaje que lo esperaba, entre un vocerío ensordecedor y manifestaciones de protesta contra él.

Logró huir del tumulto, apenado por sus causas y efectos.

Invitaciones a un banquete redactadas en catalán.

Las invitaciones al banquete de honor de Ventosa y Rodés, están redactadas en catalán.

Por ser los agasajados ministros de la corona, ha sido desfavorablemente comentado.

Una alta personalidad que tiene cargo oficial y es alica al Gabinete, mostraba su disgusto con este motivo.

«La Epoca»

Este periódico desmiente las informaciones de un colega, respecto a la disolución del partido conservador.

Dice que la prisa que se dan muchos en enterrar al partido conservador es testimonio elocuente de que es un instrumento eficaz para oponerse al malbaratamiento de las energías nacionales que viene operándose su capa de renovación.

En el artículo de fondo combate el requerimiento presentado a García Prieto por los mineros de Asturias presididos por Pablo Iglesias, diciendo que tiene todos los caracteres de un ultimátum, porque amenaza con una nueva huelga.

Combate el propósito de disolver las actuales Cortes.

Para la vacante de Echagüe

Anunciase una próxima combinación de altos cargos militares, diciéndose que en la vacante de Echagüe ascenderá a teniente general don Eladio Ardino, que ha desempeñado los cargos de segundo jefe de Alabarderos y director de la Academia de caballería.

Gobernadores que no lo serán.

Se ha asegurado esta tarde en el Congreso que los gobernadores de Lérida, Cáceres, Gerona y Pamplona, no llegarán a ocupar los cargos, porque razones particulares les impiden aceptar el mando en dichas provincias.

Alarma é incendio en Apolo

En el teatro de Apolo se incendió un cable de la instalación eléctrica del escenario. Las llamas amenazaban prender en las bambalinas.

Entre el público que esperaba a la entrada se produjo una alarma tremenda.

La guerra europea

Los vecinos, amos de casa en Rusia. En Berlín, el hambre provoca ruidosos motines

Comunicado oficial francés

París (oficial tarde).—La noche ha transcurrido tranquila en conjunto en todo el frente, excepto en la región del Argona, donde ambas artillerías han demostrado bastante actividad.

En la región de Chambrettes, después de una gran serie de violentos bombardeos, el enemigo ejecutó un importante golpe de mano que fracasó por completo.

Comunicado oficial italiano

Roma (oficial).—La lucha de artillería ha sido sumamente intensa en todo el conjunto del frente, especialmente violenta en la región de Melette (meseta del Asiago) y Januina del Piave, centro inferior de la costa.

Un monitor británico con ciertos disparos interrumpió la construcción de un puente de barcas que colocaba el enemigo sobre el río.

En los alrededores de Pasarela en combate aéreo fué derribado un aparato enemigo.

En el sector de la meseta del Asiago nuestros aviones bombardearon eficazmente a los campamentos enemigos situados entre Feltré y Fongaso.

Los vecinos, amos de casa en Rusia.

Petrogrado.—El Gobierno de Lenine, queriendo captarse las simpatías populares y arbitrar nuevos recursos, se propone publicar un decreto sobre la nacionalización de toda clase de edificaciones.

Con arreglo a esta disposición las casas no pertenecerán en lo sucesivo a los propietarios, sino a los comités de vecinos.

Graves sucesos en Berlín

Faltan víveres

Amsterdam.—A consecuencia de las manifestaciones con motivo de la falta de víveres, han estallado nuevamente graves sucesos en el barrio Norte de Berlín.

Intervino la policía para restablecer el orden, haciendo muchas detenciones.

Lluvia de fuego británica

Londres.—El día 28 los aviones británicos lanzaron más de 130 bombas sobre las estaciones de Courtrai, Roulers, Menin y campo de batalla de Ipres.

Durante la noche del mismo día, a pesar del fuerte viento y de las espesas nubes, lanzaron 17 bombas de grueso calibre sobre la estación de Roulers, ametrallando las barracas enemigas que se hallaban empalizadas en los alrededores de dicha estación.

Comunicado oficial inglés

Londres (oficial).—Ayer tarde un grupo de alemanes intentó aproximarse a nuestras líneas de la región de Gavelle, siendo rechazados por nuestros fuegos antes de que llegasen a nuestras trincheras.

Durante toda la noche la artillería ha demostrado extraordinaria actividad, en muchos puntos del Sudoeste y Oeste de Cambrai y Este de Ipres.

El esfuerzo americano. Tropas yanquis en Francia.

París.—A principios de 1914, en el momento de la tensión con Méjico, los Estados Unidos no pudieron desembarcar en Tampico y en Veracruz más que 6.000 soldados de marina, al mismo tiempo que sólo 27.000 hombres eran enviados a la frontera francesa. El general Wood, jefe del Estado general en el Estado Mayor, decía entonces que éste era todo el esfuerzo militar que podía hacer los Estados Unidos. Hoy, un inmenso ejército se prepara para venir a luchar en Europa.

La ley de conscripción del 18 de Mayo pasado ha dado más de cinco millones de hombres. De esta cifra, el Gobierno americano ha sacado un primer contingente que se descompone en tres partes. El ejército regular tiene un efectivo de 45.000 hombres formado de los antiguos regimientos de voluntarios y constituye con el complemento de los conscriptos, de 25 a 30 divisiones. La Guardia Nacional llamada por conscripción comprende 50.000 hombres, que combatirán por divisiones completas al lado del ejército regular. El ejército nacional reclutado por conscripción se está formando. El primer llamamiento ha dado 500.000 hombres, ó sean 30 divisiones. Un segundo, preparado cada uno de nuevos cuerpos de ejército americano, está dotado de numerosos servicios especiales, regimientos de mineros, de aprovisionamiento, de construcción general, de ataques con gases y líquidos inflamables, batallones de topógrafos, automovilistas, etcétera, etc.

Para las líneas de comunicación de cada ejército han sido preparados un parque de pontoneros, batallones de provisionadores, guardabosques, mecánicos epeialistas de ferrocarriles para vía estrecha y normal.

Las divisiones están formadas en 60 grandes campos establecidos en los Estados Unidos y llevadas a Francia a medida de su organización.

La instrucción continúa y termina en Francia en campos especiales en el interior y en la zona del frente, mientras que regimientos de ferrocarriles construyen nuevas vías, y regimientos de guardabosques preparan el material para la instalación de las tropas.

Una fila ininterrompida de buques han transportado los primeros elementos del gran ejército, con el material y víveres y ya cierto número de regimientos americanos de infantería y de artillería combaten en varios sectores del frente francés.

El tráfico marítimo inglés. La guerra comercial.

Londres.—La estadística semanal del Almirantazgo del 18 al 24, da: Llegadas de buques mercantes de todas las nacionalidades y de más de 100 toneladas, excluyendo los pesqueros y cabotaje: 2.085. Salidas: 2.122. Barcos mercantes hundidos por submarinos ó minas: 14 de 1.600 toneladas ó más, comprendiendo uno de la semana que terminó el día 18 y siete de menos de 1.600 toneladas. Barcos mercantes atacados sin éxito: ocho, comprendiendo uno de la semana que terminó el día 18. No ha sido hundido ningún pesquero inglés.

Washington.—El presidente Wilson ha publicado un decreto disponiendo que ahora sean necesarias las autorizaciones para la importación.

En su virtud, el Gobierno interviendrá en las importaciones, del mismo modo que en las exportaciones.

Dichas autorizaciones serán libradas por el Comité de Guerra comercial.

Esta nueva medida constituye un arma contra Alemania, arma económica poderosa de la cual piensan servirse los Estados Unidos.

Protesta de un socialista

Estocolmo.—El socialista minimalista ruso Paul Axelrod publica en el «Social Demokraten» una enérgica protesta contra el trato infligido a Plekhanoff por los maximalistas, los cuales por tres veces penetraron en su domicilio, dedicándose al saqueo y turbando al anciano revolucionario que se halla enfermo.

Axelrod declara que es un deber del proletariado de todo el país elevar su voz contra la infamia maximalista, que causa un gran daño a la revolución.

Desmintiendo a la Prensa germanófila.

Los periódicos publican una carta del ministro del Uruguay, Fernández Medina, desmintiendo una información de la Prensa germanófila, relativa a la actitud de la Argentina en el conflicto mundial, causas que motivaron el rompimiento de las relaciones diplomáticas del Uruguay con Alemania.

Dice que las intrigas germanófilas fueron rectificadas oportunamente en la Prensa de la Argentina y Uruguay, respectivamente.

La Asamblea Constituyente de Rusia.

Petrogrado.—Han terminado las elecciones para la Asamblea Constituyente.

La mitad de los electores que han votado en la última reunión de los delegados de los soldados no deja duda respecto a que una aplastante mayoría de la guarnición de Petrogrado está al lado de los maximalistas.

El Comité militar revolucionario se apoderó ayer del edificio de las aduanas.

Caída del Gobierno de Lenine

Petrogrado.—Ha caído el Gobierno maximalista presidido por Lenine.

Lo sustituye un Gabinete de coalición socialista.

La crueldad de los alemanes

París.—Dicen del Havre que los alemanes, después de obligar a las mujeres belgas a trabajar para ellos, obligaron a los muchachos de 13 y 14 años a trabajar en las trincheras flamencas bajo un intenso bombardeo que producía numerosas víctimas.

Se cree que el Gobierno belga pedirá al rey de España que intervega para terminar semejante crueldad.

La conferencia interaliada

París.—La conferencia interaliada ha dado excelentes resultados, existiendo pleno acuerdo en las primeras cuestiones que se discutieron ayer.

Los periódicos, comentando la reunión, dicen que será fecundísima en frutos, traduciendo rápidamente en hechos los acuerdos tomados.

El Consejo de guerra interaliado se reunirá en Versalles mañana sábado.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Esta mañana, después de un violento bombardeo, el enemigo atacó al Oeste de Cambrai, entre Vendhulme, Grevecouer y Escant.

Poco después desarrolláronse violentos ataques contra nuestras posiciones al Oeste de Cambrai y proximidades del bosque de Boudon y Meroires, desde Masuyers hasta Moenores.

daronles los ojos, llevándolos al cuartel general.

Entre los parlamentarios y el Estado Mayor alemán entabláronse conversaciones en francés.

Comunicadas las proposiciones de armisticio, condíjoseles en automóvil al pueblo de Possen, recibiendoles el general.

Veinticuatro horas después, el Mando alemán entregó la respuesta a los parlamentarios rusos, aceptando el negociar un armisticio, fijándose como lugar donde ha de celebrarse la entrevista la línea férrea de Dvinsk.

La entrevista se verificará el día 2 de Diciembre.

En Petrogrado se firmó el duplicado y seguidamente se ordenó cese el tiro hasta que terminen las negociaciones.

Los parlamentarios rusos regresaron a su frente.

TERRIBLE EXPLOSIÓN EN LISBOA

Muertos y heridos

Lisboa.—En el Labradido, ha ocurrido una terrible explosión en una fábrica de municiones.

Resultaron cuatro muertos y varios heridos, entre ellos una española, quedando ciega y manca de ambas manos.

Comunicado oficial francés

París.—Oficial de las once noche.

Durante la noche no hubo acciones de infantería.

En el transcurso del día la artillería mostró bastante actividad al Norte del Camino de las Damas y en la derecha del Mosa.

La actividad de la artillería ha sido bastante en el recodo de Corna y Norte de Monastir.

Las baterías francesas e inglesas bombardearon con éxito las posiciones enemigas, ocasionando una explosión en un depósito alemán de municiones.

Hacia Manahonte, un fuerte destacamento alemán ha sido rechazado.

La aviación francesa ha verificado varias operaciones de bombardeo en el valle Varcar y Norte de Monastir.

Tres aparatos enemigos han sido derribados, dos por los aviones británicos y uno por la artillería.

Cuando se firmó el armisticio.—Dos jefes rebeldes.

Petrogrado.—La Prensa dice que el protocolo de armisticio se firmó durante la madrugada del día 19, dándose seguidamente orden de cesar el fuego y fraternizar ambos bandos.

Han sido arrestados dos jefes rusos, por negarse a que cesaran las hostilidades, y a firmar el armisticio.

Llamada a filas

Atenas.—Han sido llamados a filas cuatro quintas de infantería y ocho de caballería.

Bien hecho

Roma.—La misión militar rusa en Italia, ha declarado que no reconoce al Gobierno maximalista.

La conferencia interaliada. Los búlgaros.

París.—El Consejo aprobó las medidas propuestas para organizar el racionamiento de pan.

Ha vuelto a reunirse la conferencia interaliada.

A causa de los malos tratos de los búlgaros a los habitantes de Macedonia invadida, hay más de 40.000 víctimas.

Austria y Rusia

Amsterdam.—El Gobierno austro-húngaro radiotelegrafa diciendo que en breve entrarán en negociaciones respecto al armisticio y paz.

CUESTIONES OBRERAS

OBROS PEINEROS.—Celebrarán junta general, hoy, á las seis de la tarde, para tratar asuntos de mucho interés.
MOLINEROS Y HARINEROS.—Celebrarán junta general mañana. Dada la importancia de los asuntos á tratar, se ruega la más puntual asistencia.—El presidente, Emilio García.

LOS ALBANILES DE CATARROJA.—Debido á la constante y bien orientada lucha sostenida por el sindicato de albaniles de Catarroja, denominado «La Constructora Catarrojense», han conseguido aquellos obreros implantar la jornada de ocho horas que comenzará á regir el próximo lunes.

PARTIDO RADICAL ESPAÑOL

Junta Municipal
De conformidad con lo preceptuado en las bases que sirven de reglamento á este organismo, y con el objeto de proceder á la renovación parcial del mismo, se hace público para que llegue á conocimiento de los radicales valencianos que no figuren en el censo del partido, que á partir del día 18 y durante un plazo de treinta días, podrán hacerse cuantas inscripciones se soliciten.
Esta operación se podrá llevar á efecto en el Centro Radical Español, situado en la plaza de Pellicers, núm. 1.
Valencia 18 de Noviembre de 1917.—El presidente, Francisco Lorente.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO
Blanquita Suárez
Esta hermosísima tiple, convertida en genial canzonetista, está siendo la admiración del público valenciano, que tanto la quiere y la distingue y prueba de ello es que se llena el teatro á diario tarde y noche, dispensando á la original Blanquita ovaciones estrepitosas. Hoy, á las 5,45 tarde, la preciosa comedia «Doña Clarines», y á las 9,45 noche, la popular comedia «El sombrero de copas», tomando parte en ambas funciones la encantadora Blanquita, con sus exclusivas canzonetas.

TEATRO LIRICO
Hoy sábado, á las 5,30 tarde reestreno del sainete en un acto «La mala sombra», y á continuación «La canción del olvido».
Noche á las 9,15 gran acontecimiento artístico. Se cantará por primera vez en este teatro el inspirado canto patriótico «La canción del soldado», dirigido por el maestro José Serrano y cantado por los coros de «El Micalet», y de este teatro acompañados por la banda del regimiento de Otmaba y gran banda de cornetas y tambores.
Además se representará «La gente seria», «La canción del olvido», y «La mala sombra».

Publicaciones

«NUEVO MUNDO».
Examinando detenidamente el de esta semana, comprendemos cómo puede agotarse á los pocos momentos de estar á la venta.
Crónica de la semana; Vida é historia, por Unamuno; Hechos de hoy y sátiras de ayer, El político por vanidad, por Araquistain; la semana teatral; El teatro español y la crítica, por Cejador; Curiosidades científicas; Los jesuitas, por Castro; «El doctor Thebissen»; El incendio de Medina; Al pasar, por García Sanchiz; Nuestros poetas y variedades, fotografías, dibujos y notas varias, componen su espléndido conjunto.
«La Novela Corta»
Nada más agradable que la lectura del número extraordinario de «La Novela Corta», que se ha puesto á la venta esta semana. Es una magnífica novela del eminente literato Vargas Vila, titulada «El motín de los retablos», que es una maravilla por su interesante argumento y delicadísima prosa, que gustará mucho á los lectores.
En la próxima teatral, «El último bravo», de García Alvarez y Muñoz Seca.
«Helios»
Se ha puesto á la venta el número 19 de esta importante revista, cuyo sumario es el siguiente:
Palabras de ayer y de hoy, por Séneca; ¿Qué debe beber el hombre? por F. Sebastián; El alcoholismo en el medio obrero, por el doctor Scoseria; Alimentación de los niños; La mejor farmacia, por el doctor Amílcar de Sousa; La vacuna, por B. Wilborg; La ley, por E. Ferranz Borbón; Alimentación racional, por Eugenio Rey Rehat de Théolier; Educación, por Marina Cayol; Las cebollas milagrosas; Culinaria vegetaria; Platos crudívoros, por Stanly Gibbon. Noticias.

Agenda de Bolsillo para 1918
última á imprescindible á todos.
La «Agenda de Bolsillo para 1918» contiene diario en blanco para anotaciones, tarifa de correos, telegramas y teléfonos, datos de verdadera importancia sobre el giro postal y sobre monedero, paquetes postales, cédulas personales, tablas de amortización, interés compuesto y simple, reducción de monedas extranjeras, etc., etc.
A los precios de 1,50, 2, 3 ó 3,50 pesetas, según sea de uno ó dos días en plana, tela ó cartera de piel, están á la venta en todas las librerías, papeterías y bazares, y en la Casa Editorial Bailly-Baillière, Núñez de Balboa, núm. 21, y plaza de Santa Ana, 11, Madrid.
En provincias, 50 céntimos más.

Sucesos

LOS ROBOS DE CABLES ELECTRICOS.
El sargento de la guardia civil don Francisco Ribes, ha prestado un buen servicio. Sus jefes le encomendaron que practicara indagaciones y procurase averiguar quiénes eran los que desde hace unos tres meses, y con gran frecuencia, robaban las líneas de alumbrado eléctrico y fuerza motriz de los alrededores de Valencia.
Hace diez ó doce días que el sargento Ribes, había comenzado á prestar el servicio especial que se le había encomendado, recorriendo, disfrazado, los puntos más propi-

cios, acostándose en los pajares y realizando cuanto consideró eficaz para el fin que perseguía. Y ayer dió con el autor de tales robos. Es un muchacho de 17 años, natural de Mazarrón, al que se le encontró unos alicates cortafíos, muy bien aislados para poder cortar, sin peligro, los cables en servicio. Convicto y confeso, ingresó en la cárcel. Vestía blusa gris y alpargatas.
Le acompañaba otro joven de 20 años, con brusa de mecánico y vecino de Valencia, que también fué detenido, aunque negaba desconocer lo que hacía su compañero.
Los robos efectuados durante estos tres últimos meses han sido importantes, lo cual da más valor al servicio realizado por el sargento don Francisco Ribes.
Las autoridades y la policía, especialmente, podrían evitar esos robos y otros análogos, no ya persiguiendo á los autores, sino á los desaprensivos industriales que realizan negocios con la compra de los artículos robados.
MUERTE REPENTINA.
En la Albufera, junto al pobado del Palmar, y sitio denominado «La Sequióta» falleció repentinamente un individuo, vecino de la huerta de Valencia que iba guiando

una barca, con la que transportaba tierra á un campo situado en el «Estel».
Con el infeliz barquero iba un joven, el cual, al presenciar la desgracia, demandó auxilio, acudiendo varios pescadores.
El alcalde pedáneo acompañado de médico del Palmar, se presentaron en el sitio de referencia, certificando el médico la muerte del infeliz barquero.
Se dió cuenta al juzgado correspondiente.
INCENDIO.
En Burjasot, se declaró un incendio en la casa número 36 de la calle de Muñoz, quedando, tras, múltiples trabajos, dominado el incendio.
Las pérdidas se elevan á unas mil pesetas.
CAIDAS.
Francisco Jiménez, de 57 años, cayó desde una azotea á la vía pública, en la Carrera del Río, fracturándose la pierna izquierda. Después de asistido en la Casa de Socorro de Ruzaña, pasó al Hospital.
También, después de haber sido curada en la Casa de Socorro del Museo pasó ayer al Hospital, Elisa García Martí, de 72 años,

que á causa de una caída, se fracturó el mismo derecho.
Puerto
Buques entrados el día 30:
Vapor español «Jorge Juan», de Barcelona, con cargo general y pasaje.
Vapor español «Asuarca», de Barcelona, con cargo de tránsito.
Vapor español «Ruiz Capdepon», de Gijón y escalas.
Vapor español «San José», de Sevilla y escalas, con cargo general.
Vapor noruego «San Lúcar», de Pasajes, en lastre.
Vapor español «Barceló», de Cette, con bocoyes vacíos.
Vapor español «Macarena», de Marsella, en lastre.
Veleros:
«María», de Barcelona, con cargo general. Despachados el mismo día:
Vapor español «Ruiz Capdepon», para Barcelona, con cargo general.

Vapor español «Rey Jaime II», para Palma, con pasaje, valija y cargo general.
Vapor español «Previsor», para Barcelona, con cargo general.
Vapor español «Cabo Carvoeiro», para Bilbao y escalas, con cargo general.
Vapor español «Barceló», para Cette, con cargo general.
Vapor español «Arnabal Mendia», para Bristol y Cardiff, con fruta.
Vapor español «San José», para Barcelona, con cargo general.
Veleros:
«Joaquina Parés», para Cette, con vino.
CÍRCULOS Y SOCIEDADES
CASINO REPUBLICANO (Camino de Algirós).—Mañana se celebrará en este Casino una velada literario-musical, tomando parte valiosos elementos del mismo Casino, terminando la velada con un baile familiar. Es indispensable la presentación del recibo del mes anterior.
JUVENTUD DE UNION REPUBLICANA.

—Esta sociedad celebrará baile familiar, en su casa social, Cuarte, 38, 2.º, mañana, de diez á una de la noche.
Es indispensable la presentación del pase del corriente mes, sin cuyo requisito, no se permitirá la entrada.
JUVENTUD DE UNION REPUBLICANA DEL PUERTO (Angeles, 21, 1.º).—Celebrará baile, amenizado por la banda del Puerto, esta noche, de nueve á doce, siendo obsequiadas las señoritas con bouquets y bonitos regalos.
Indispensable la presentación del recibo.
LA GRAN VIA.—Celebrará baile esta noche de diez á una. Mañana por la tarde baile.
CÍRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO DEL MUSEO (Corona, 2).—Celebrará mañana baile familiar, siendo amenizado por una brillante orquesta.
COCINEROS CAMAREROS «AVANTE».—Celebrará baile familiar mañana, de once á dos de la madrugada.
CENTRO DE UNION REPUBLICANA DE PORVENIR.—Celebrará mañana un gran baile familiar, de diez á una de la madrugada.

Grandes almacenes El Aguila
Paz, 10 y 12.-Valencia.
SUCURSALES
Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valladolid y Zaragoza
Trajes de cheviot, melton, etc. De ptas. 25 á 85. Los mismos en vicuña ó jerga. De ptas. 30 á 90.
Trajes de cheviot, melton, etc. De ptas. 28 á 85. Los mismos en vicuña ó jerga. De ptas. 32 á 90.
G-banes de patén, melton ó cheviot, con forros de seda, satén ó escocés. De ptas. 50 á 100.
Gabanes de tejido pluma ó cheviot. De ptas. 35 á 110.
Ropas confeccionadas para caballero, señora, niño y niña.
Ultima novedad en echarpes, manguitos, pelerinas, corbatas, abrigos, etc.; en pieles de loutre, taupe, vison, renard, zibeline, armifio, etc., auténticas é imitación perfecta.
Camisería, Géneros de punto, Corbatería, Guantería, Sombrerería, Zapatería, Paraguas, Bastones y Artículos de viaje.
Vestidos de g bardina, estambre, en negro, azul y color, bordado. De ptas. 60 á 65.
Trajes de patén viña, etc., para niños de 10 á 12 años. De ptas. 23 á 50. Los mismos, para jovencitos de 13 á 16 años. De ptas. 25 á 53.

PRECIO FIJO.-VENTAS AL CONTADO.-PIDASE EL CATALOGO GENERAL

Línea de Vapores Ibarra y Compañía de Sevilla
SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Muxel, Santander, Bilbao y todos los MARTES, directo para Barcelona.
SERVICIO CORRIENTE con salidas todas las SABADOS para Torrevieja, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Muxel, Santander, Pasajes y Bilbao y los MIERCOLES para Tarazona, Palamós y Barcelona.
Admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios: NIÑOS DE NOQUES, calle Soral, 2, Valencia y Muelle de Levante, Grao.

LOECHES (La Margarita)
REGALO á los LECTORES de «El Pueblo»
Mediante la presentación de cinco cupones como el presente, acompañados de 450 pesetas, se tendrá derecho á una hermosa ampliación fotográfica.
La fotografía será á 30 centímetros por 40, sobre una cartulina de 50 por 60.
Los cupones, con la expresada cantidad y la fotografía cuya ampliación se desea, deben ser entregados en la Administración de EL PUEBLO.
Purgaciones
Usted solo los curará con una ó dos cajas SELLEROS, más precio 3 pesetas. S. Ferrnaciá Gamir.
Modista
Se necesitan buenas oficiales. Colón, 6, entresuelo.
Rejilleras
Se necesitan en la fábrica de muebles de Miguéi Palomo y compañía. Calle de San Vicente, 306.
Zapateros
Hacen falta maquineras y operarios en la zapatería Soler, calle de la Paz.
Trajes fiados
A pagar á plazos, por semanas ó meses, he chos á la medida. Calle de Garrigues, número 1.
Cortadores de calzado
Para trabajar de 6 á 9 noche, hacen falta en la zapatería Soler, calle de la Paz.

AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE
Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL.—Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, y especiales de la mujer, etc.
DEPÓSITO: JARDINES, 15, MADRID
ASMA
Curación segura y radical con los Cigarrillos ESPIC
Tod. Form. 2 fr. cajita. Mayor: 20 fr. en Sclatara, París.
Pedir la firma J. ESPIC sobre cada Cigarrillo.
Compañía Transmediterránea
Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes.
El vapor saldrá el lunes 3 Diciembre para Málaga, Cádiz y Sevilla.
Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes.
El vapor saldrá el viernes 7 de Diciembre para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao, teléfono 3.255

Artistas
La Junta de Falla de las calles de Jerusalén y Buenavista, os invitan á que presentéis bocetos para la confección de la misma, hasta el día 15 de Diciembre próximo, en la calle de Jerusalén, número 20, «Casa Granero», comestibles.
Gramófono
Por aumentar su dueño se venden, con gran colección de discos. Urge venderlo.
Doctor Romagosa, 17, brj, pianchador.
Modista
Se necesitan oficiales y aprendizas. Trabajo todo el año.
Esjada de San Francisco, 23, 2.º
AVISO
Sastrería de Lorenzo Monzó
Ex cortador del Dos de Mayo
No equivocarse!-MONZÓ
Ex cortador del Dos de Mayo
BOLSERIA, 5, 1.º (- ENTRADA -)
VALENCIA